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地域説明会等での主な質問・意見と区の回答・見解 

 

１ 新施設について 

（1）新宿生活実習所 

項目 質問・意見 回答・見解 

定員について 建替え後に定員の拡大をする

とのことが、生活介護事業の

必要性が区でどのくらいあ

り、新宿生活実習所ではどの

程度拡大を行うのか教えて欲

しい。 

生活介護事業全体の現在の定員は 181

名である。生活介護事業を必要とする

人が増えている中、本年の 4 月から新

宿・高田馬場福祉作業所で 40 名、再来

年度はあゆみの家で 10 名の定員の拡

大を予定している。新宿生活実習所で

は 15 名増やす予定である。 

入所施設の設置

について 

入所施設も設けてほしい。 現在の機能の拡充のみで、入所施設の

設置は考えていない。 

 

（2）弁天町保育園 

項目 質問・意見 回答・見解 

定員について 定員の拡大は行わないようだ

が、定員を増やす検討は行わ

なかったのか。 

弁天町保育園の近辺には、専用室によ

る一時保育や定期利用保育の実施園が

ないことから、一時保育等の専用室を

設けることとした。定員の拡大が必要

であれば、別途保育園を整備すること

により対応していく。 

 

（3）その他 

項目 質問・意見 回答・見解 

施設の規模につ

いて 

新たな施設はどのくらいのフ

ロア数と高さを予定している

のか。 

新たな施設は、現在の施設に比べて、延

床面積が 1.5 倍程度大きくなる想定で

ある。設計していく中でフロア数と高

さは決まっていくが、6～7 階建てを想

定している。高さは 30ｍが制限のた

め、その中で施設を整備していく。 

新たな機能につ

いて 

榎町地域センターは、他の地

域センターと比べてかなり小

さいため、地域センターの別

館として会議室を作るなど、

新たな機能は考えていないの

か。 

新宿生活実習所の定員の拡大、弁天町

保育園の一時保育等の専用室の設置、

エレベーターを複数基設置する等によ

り、新たな施設は、現在の施設に比べ

て、延床面積が想定で 1.5 倍程度に大

きくなり、新たな機能を加えることが

難しいため、既存の 4 施設の整備を考

えている。 

  

別紙 ２ 
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２ 仮施設について 

（1）牛込保健センター 

項目 質問・意見 回答・見解 

開所時間につい

て 

保健センターの開所時間を教

えて欲しい。 

平日の 8 時 30 分から午後 5 時 15 分で

ある。また、年に数回、土曜も開所して

いる。 

車での来所につ

いて 

旧都立市ヶ谷商業高等学校周

辺の道が狭いため、車の往来

が増えると心配である。 

保健センターには、原則、車での来庁を

お断りしている。なお、障害のある方な

ど、車での来所が必要な方は個別に対

応する。 

施設の改修につ

いて 

旧都立市ヶ谷商業高等学校を

保健センターとして改修する

際、乳幼児連れの人など、使

う側のことを考えて改修して

欲しい。 

設計はこれから行うが、子どもの健診

等を行うスペースは１階に設ける予定

である。また、バギーや自転車の置き場

も可能な限り確保するなど、利用者に

配慮して改修していく。 

 

（2）新宿生活実習所 

項目 質問・意見 回答・見解 

開所時間につい

て 

新宿生活実習所の開所時間を

教えて欲しい。 

旧都立市ヶ谷商業高等学校で実施する

生活介護の利用者は、送迎バスで午前

9 時頃に来所し、午後 3 時半～4 時頃に

帰宅する。原則、平日の開所であるが、

年に１、2 回、土日に地域の方々との交

流目的でお祭りを実施している。短期

入所は設備上の関係から細工町高齢者

在宅サービスセンターで実施する。 

車の送迎につい

て 

旧都立市ヶ谷商業高等学校周

辺の道が狭く、自動車の往来

が困難だと思うが、送迎はど

のように行うのか。 

現在は、中型バスでの送迎を行ってい

る。仮施設では、道路事情も考慮し、台

数は増えるが一回り小さい車両を用意

する。車の送迎時には交通誘導員を付

ける等の対応を行い、安全に配慮する。 

 

（3）弁天町保育園 

項目 質問・意見 回答・見解 

定員について 仮移転先の定員を教えて欲し

い。 

現在と同じ 148 名を予定している。 

工事スケジュー

ルについて 

仮園舎の具体的な工事スケジ

ュールを教えて欲しい。 

具体的な工事スケジュールは今後検討

するが、できる限り公園利用が制限さ

れる期間が短くなるよう配慮する。 
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項目 質問・意見 回答・見解 

仮園舎の規模に

ついて 

仮園舎の仕様はどのようなも

のか。また、仮園舎の保育室

は現在の保育園の保育室より

狭くなるのか。 

仮園舎は 2 階建てになる予定である。

仕様の詳細は、今後検討することにな

るが、現在の機能はできる限り維持す

る予定である。また、仮園舎の保育室は

現在の保育園の保育室より狭くなる

が、法令で定められている基準面積よ

りも 10～15 ㎡程度余裕をもった部屋

を整備する予定である。 

仮園舎のセキュ

リティについて 

公園は不特定多数の人が出入

りするが、仮園舎のセキュリ

ティはどうか。 

園児の安全対策のため、園舎周りにフ

ェンスを設置する。また、警備会社によ

る機械警備、インターホンの設置等を

行う。 

仮園舎の園庭、プ

ールについて 

仮園舎に園庭やプールはある

のか。 

仮園舎には園庭やプールは設置できな

いため、プールの機会をどう確保する

かは検討する。また、児童や公園利用者

の安全に十分注意を払いながら、公園

を園庭として利用していく。 

仮移転に伴う転

園の取扱いにつ

いて 

仮移転に伴い転園を希望する

場合、加点等の対応はしない

のか。 

現在のところ、加点を行うという方針

はないが、移転時の個々の事情を踏ま

えて検討する。 

運動会の実施場

所について 

保育園の運動会は、現在、鶴

巻南公園で実施しているが、

仮園舎ができた後、運動会は

どこで実施するのか。 

運動会の実施場所は現在検討してい

る。 

 

（4）その他 

項目 質問・意見 回答・見解 

鶴巻南公園の利

用について 

鶴巻南公園でグランドゴルフ

の練習を行っているが、引き

続き利用できるのか。 

保育園の仮園舎を公園の南端に建設

し、引続き利用できるようできる限り

スペースを確保する。 

旧都立市ヶ谷商

業高等学校の暫

定活用について 

現在、校庭や体育館を牛込第

一中学校や地域の団体が使っ

ているが、今後の予定は。 

2019 年度は引き続き、今年度と同様の

暫定活用を行う。2020 年度からは、仮

施設への改修工事を行うため、利用で

きなくなる予定である。 

旧都立市ヶ谷商

業高等学校の将

来活用について 

旧都立市ヶ谷商業高等学校の

将来はどうなるのか。検討に

あたっては、検討会の設置等、

地域と協議する場を設けてほ

しい。 

現在、福祉、防災、教育等に資する場と

して特別養護老人ホームなどの高齢者

施設の設置や防災広場の整備等を検討

している。区の方針案がまとまり次第、

別途、説明する予定である。 

検討会等の地域の方々と協議する場の

設置については、検討する。 

 


